

Official Journal/Offizielles Organ  
der Deutschen Gesellschaft für Kiefer-  
orthopädie (DGKFO) e.V.

The JOURNAL OF OROFACIAL ORTHOPEDICS/FORTSCHRITTE DER KIEFERORTHOPÄDIE provides orthodontists and dentists who are also actively interested in orthodontics, whether in university clinics or private practice, with highly authoritative and up-to-date information based on experimental and clinical research. The journal is the leading German publication for the promulgation of the results of original work both in the areas of scientific and clinical orthodontics and related areas. All articles undergo peer review before publication, and appear in both English and German. The German Society of Orthodontics (DGKFO) also publishes in the journal important communications, statements and announcements.

The journal represents the major German forum for international communication and education in the field of orofacial orthopedics.

Die ZEITSCHRIFT JOURNAL OF OROFACIAL ORTHOPEDICS/FORTSCHRITTE DER KIEFERORTHOPÄDIE informiert kompetent und aktuell Kieferorthopäden und kieferorthopädisch arbeitende Zahnärzte in Klinik und Praxis über Ergebnisse aus der experimentellen und klinischen Forschung des Fachgebiets. Dabei stellt die Zeitschrift das bedeutendste deutsche Publikationsorgan für Originalarbeiten aus der wissenschaftlichen und klinischen Kieferorthopädie sowie relevanter angrenzender Fachgebiete dar. Alle Beiträge durchlaufen ein Peer-Reviewing und erscheinen sowohl in Deutsch als auch in Englisch. Die Deutsche Gesellschaft für Kieferorthopädie (DGKFO) veröffentlicht darüber hinaus wichtige Mitteilungen, Statements und Ankündigungen.

Die Zeitschrift stellt das wichtigste deutsche Medium für internationale Kommunikation und Fortbildung in der Kieferorthopädie dar.

**Cited in/Gelistet in**  
**Index Medicus (Medline) • DIMDI**



Zum Titelbild:  
siehe Beitrag auf  
Seite 476–87

---

**EDITORIALS**

- 407 **P. Diedrich, I. Jonas**  
In eigener Sache
- 408 **O. Renn**  
DOI, CrossRef, LINK und die Zukunft wissenschaftlichen Publizierens

---

**ORIGINALARBEITEN**

- 410 **R. Berg**  
Kieferorthopädische Behandlung – ja oder nein?  
Eine gelegentlich schwierige Entscheidung.  
Ein Diskussionsbeitrag und Denkanstoß
- 422 **M. Youssef**  
Der Gesichtsschädelaufbau beim Deckbiss  
und seine therapeutische Beeinflussbarkeit
- 436 **N. Heinig, G. Göz**  
Klinische Anwendung und Effekte der Forsus™-Feder.  
Eine Studie über ein neues Herbst-Hybrid
- 451 **B. Braumann, S.-E. Rosenhayn, C. Bourauel, A. Jäger**  
Zwei- oder dreidimensionale Modellvermessung bei Patienten mit  
Lippen-Kiefer-Gaumen-Spalten?
- 466 **M.J. Trenouth, J.R.C. Mew, W.W. Gibbs**  
Eine kephalometrische Bewertung der Bioblock-Technik unter  
Verwendung von normativen Daten
- 476 **A. Zentner, K. Panagiotis, T. Heaney**  
Frühe zelluläre Reaktionen im mechanisch stimulierten gingivalen  
Bindegewebe

---

**INFORMATIONEN**

- 488 Prof. Dr. Dr. Herrmann Borgmann (28. 12. 1909–21. 8. 2001)
- 489 Prof. Dr. Dr. h.c. Rolf Fränkel (29. 3. 1908–9. 9. 2001)
- 492 Buchbesprechung
- 493 Stellungnahme der DGKFO
- 497 DGKFO-Mitteilungen
- 497 Personalien
- 498 Tagungen

---

**REGISTER BAND 62**

- VII Inhaltsverzeichnis
- VIII Autorenverzeichnis
- IX Sachwortverzeichnis
- XII Autorenhinweise